

**ENERO 2024**

<b>TITULAR</b>	<b>NOTA</b>	<b>FUENTE</b>
<b>La economía informal aporta cerca de \$5,000 millones al PIB salvadoreño</b>	El sector informal de la economía genera más de \$5,000 millones anuales en el Producto Interno Bruto (PIB) de El Salvador, indican estadísticas del Sistema de Cuentas Nacionales (SCN), del Banco Central de Reserva (BCR). La institución publicó el 22 de diciembre de 2023 el aporte de la economía no observada (ENO) en la generación de riqueza de El Salvador, con datos disponibles entre los años 2014 y 2020. <a href="https://diario.elmundo.sv/economia/la-economia-informal-aporta-cerca-de-5000-millones-al-pib-salvadoreno">https://diario.elmundo.sv/economia/la-economia-informal-aporta-cerca-de-5000-millones-al-pib-salvadoreno</a>	<b>Diario El Mundo</b> <b>Martes 2</b> <b>Enero 2024</b>
<b>Empleados recibieron aguinaldo incompleto</b>	Trabajadores de la alcaldía de Santo Domingo de Guzmán, en Sonsonate, denunciaron que el aguinaldo de 2023 les fue entregado de forma proporcional, y que el Ministerio de Trabajo se negó a recibir sus demandas. Agregaron que el aguinaldo se calculó con base al sueldo cada trabajador, es decir, los que ganan el mínimo recibieron el 80%; quienes tienen sueldos de \$400 a \$600, el 65%, y de \$600 a \$1,000 recibieron el 55%. <a href="https://www.laprensaografica.com/elsalvador/Empleados-recibieron-aguinaldo-incompleto-20240103-0066.html">https://www.laprensaografica.com/elsalvador/Empleados-recibieron-aguinaldo-incompleto-20240103-0066.html</a>	<b>LPG</b> <b>Pág.27</b> <b>Jueves 4</b> <b>Enero 2024</b>
<b>Asamblea aumenta su gasto en salarios en presupuesto 2024</b>	La Asamblea Legislativa tendrá menos empleados en 2024 que los que tuvo en 2023. A pesar de ello, su asignación para el pago de los salarios de estos será mayor en el presente año, según el presupuesto institucional, ya disponible para consulta pública en el portal de Transparencia Fiscal. La Asamblea pasará de tener 2,126 empleados a tener 2,075. Son 51 empleados menos. Sin embargo, el monto de la masa salarial se incrementará en casi \$1 millón. De presupuestar \$34.3 millones para pago de salarios en 2023, la Asamblea destinó en su presupuesto 2024 un monto de \$35.3 millones para el mismo fin. <a href="https://www.laprensaografica.com/elsalvador/Asamblea-aumenta-su-gasto-en-salarios-en-presupuesto-2024-20240104-0097.html">https://www.laprensaografica.com/elsalvador/Asamblea-aumenta-su-gasto-en-salarios-en-presupuesto-2024-20240104-0097.html</a>	<b>LPG</b> <b>Pág.8</b> <b>Viernes 5</b> <b>Enero 2024</b>
<b>Empleados no han recibido aguinaldo</b>	Empleados de la Alcaldía de El Refugio, en Ahuachapán, denunciaron que la municipalidad pagó de manera seleccionada el aguinaldo, y que a algunos empleados además del aguinaldo les adeudan el salario correspondiente a diciembre. Dijeron que hasta la tarde del viernes 22 de diciembre, ningún empleado de la alcaldía había recibido su pago de aguinaldo; aunque el Código de Trabajo establece el 20 de diciembre como día límite para su entrega. <a href="https://www.laprensaografica.com/elsalvador/Empleados-no-han-recibido-aguinaldo-20240104-0078.html">https://www.laprensaografica.com/elsalvador/Empleados-no-han-recibido-aguinaldo-20240104-0078.html</a>	<b>LPG</b> <b>Pág.34</b> <b>Viernes 5</b> <b>Enero 2024</b>
<b>Paran labores en alcaldía por impago</b>	Empleados de la alcaldía de La Unión se mantienen en paro de labores desde el pasado miércoles como protesta por el impago del salario de diciembre. Yonis Morales, empleado de la alcaldía, afirmó que todos los servicios municipales se encuentran suspendidos y el edificio de la alcaldía permanece cerrado desde el miércoles. <a href="https://www.laprensaografica.com/elsalvador/Paran-labores-en-alcaldia-por-impago-20240105-0075.html">https://www.laprensaografica.com/elsalvador/Paran-labores-en-alcaldia-por-impago-20240105-0075.html</a>	<b>LPG</b> <b>Pág.32</b> <b>Sábado 6</b> <b>Enero 2024</b>
<b>Empresas incumplen pago de aguinaldo</b>	La oficina departamental del Ministerio de Trabajo de Morazán notificó que un total de 65 empresas, de 109 inspeccionadas, no realizaron el pago del aguinaldo a sus trabajadores en el período de ley del 12 al 20 de diciembre pasado. Indicaron que la inspección en el departamento continuará hasta el 26 de enero y que las empresas infractoras reciben de plazo un día para cumplir con el pago.	<b>LPG</b> <b>Pág.33</b> <b>Sábado 6</b> <b>Enero 2024</b>
<b>99% de las empresas de seguridad privada violentan los derechos de sus trabajadores</b>	El Ministerio de Trabajo informó que en los últimos días realizaron inspecciones en las empresas de seguridad privada y que encontraron que el 99% de estas presentaron incumplimientos en normativas laborales y violaciones a los derechos de sus trabajadores, por lo que destacaron que las empresas de seguridad privada han sido las principales violadoras de derechos humanos en El Salvador. Las inspecciones se realizaron luego de que el sector de seguridad privada denunciara los hechos. El ministro de Trabajo, Rolando Castro, informó que en las inspecciones a las empresas de seguridad se	<b>Diario Co Latino</b> <b>Domingo 7</b> <b>Enero 2024</b>

	<p>les encontraron diversos hallazgos que reflejan el incumplimiento al Código de Trabajo.</p> <p><a href="https://www.diariocolatino.com/99-de-las-empresas-de-seguridad-privada-violentan-los-derechos-de-sus-trabajadores/">https://www.diariocolatino.com/99-de-las-empresas-de-seguridad-privada-violentan-los-derechos-de-sus-trabajadores/</a></p>	
<p><b>Un 32% de las mypes reportó una disminución de la demanda en e tercer trimestre de 2023</b></p>	<p>El 32 % de las micro y pequeñas empresas reportó una caída de la demanda en sus negocios durante el tercer trimestre de 2023, según una publicación de la Fundación Salvadoreña de Apoyo Integral (Fusai). La información, compartida en la encuesta de dinámica empresarial y publicada el año pasado, señala que la baja en la demanda ha sido recurrente y se ha mantenido por encima del 30 % desde el tercer trimestre de 2020.</p> <p><a href="https://diario.elmundo.sv/economia/un-32-de-las-mypes-reporto-una-disminucion-de-la-demanda-en-el-tercer-trimestre-de-2023">https://diario.elmundo.sv/economia/un-32-de-las-mypes-reporto-una-disminucion-de-la-demanda-en-el-tercer-trimestre-de-2023</a></p>	<p><b>Diario El Mundo</b> <b>Martes 9</b> <b>Enero 2024</b></p>
<p><b>Desarrollo Local mantiene recorte al presupuesto para erradicar la pobreza en El Salvador</b></p>	<p>A partir de 2022, el Ministerio de Desarrollo Local (Mindel), dirigido por María Chichilco, incorporó a su presupuesto el "Programa Hacia la Erradicación de la Pobreza en El Salvador" (componente desarrollo y protección social), que antes era ejecutado por el Fondo de Inversión Social para el Desarrollo Local (FISDL), disuelto en noviembre de 2021. En los últimos dos años del Gobierno de Salvador Sánchez Cerén, del FMLN, este programa presentó una disminución de \$790,295. En 2018 le asignaron \$53,651,260 y 2019 \$52,860,965. En el primer presupuesto del actual gobierno, le recortaron \$3.6 millones. Según datos de los presupuestos aprobados, en 2020 le asignaron \$49,214,265 y en 2021 \$43,668,535. Luego, en 2022, al pasar al Ministerio de Desarrollo Local bajó a \$36,734,708; para 2023 disminuyó a \$32,718,980 y para 2024 la asignación es de \$25,310,275. Es decir que, durante el Gobierno de Nayib Bukele, el presupuesto para la Erradicación de la Pobreza ha tenido un recorte de \$23.9 millones.</p> <p><a href="https://gatoencerrado.news/2024/01/10/desarrollo-local-tendra-menos-presupuesto-para-erradicar-la-pobreza-en-el-salvador/">https://gatoencerrado.news/2024/01/10/desarrollo-local-tendra-menos-presupuesto-para-erradicar-la-pobreza-en-el-salvador/</a></p>	<p><b>Gatoencerrado</b> <b>Martes 9</b> <b>Enero 2024</b></p>
<p><b>Banco Mundial espera que el país crezca un 2.3% este año</b></p>	<p>El Banco Mundial no modificó su previsión de crecimiento para la economía salvadoreña en el 2024. El organismo mantiene que, este año, la actividad económica nacional crecerá un 2.3% tal como publicó en octubre del año pasado. "El Salvador, sin embargo, crecerá a un ritmo más modesto, del 2.3 por ciento, en medio de un crecimiento más lento del consumo", resumió el multilateral en su primer informe del año sobre las perspectivas económicas globales.</p> <p><a href="https://www.laprensagrafica.com/economia/Banco-Mundial-espera-que-El-Salvador-crezca-un-2.3-este-ano-20240109-0055.html">https://www.laprensagrafica.com/economia/Banco-Mundial-espera-que-El-Salvador-crezca-un-2.3-este-ano-20240109-0055.html</a></p>	<p><b>LPG</b> <b>Pág.20</b> <b>Miércoles 10</b> <b>Enero 2024</b></p>
<p><b>Fondos de pensiones le prestaron \$280.4 millones al Banco Hipotecario</b></p>	<p>Transcurrían los primeros meses de 2023 y la nueva reforma de pensiones ya estaba en marcha cuando uno de los bancos estatales emitió una millonaria deuda que fue adquirida por las Administradoras de Fondos de Pensiones (AFP) con ahorros de los trabajadores. Fue el Banco Hipotecario (BH) el que sacó al mercado local títulos valores por un monto de \$280.4 millones en el primer trimestre del año pasado.</p> <p><a href="https://www.elsalvador.com/noticias/negocios/fondos-de-pensiones-asafondos-instituto-salvadoreno-afp-banco-hipotecario-/1115551/2024/">https://www.elsalvador.com/noticias/negocios/fondos-de-pensiones-asafondos-instituto-salvadoreno-afp-banco-hipotecario-/1115551/2024/</a></p>	<p><b>EDH</b> <b>Pág.22</b> <b>Miércoles 10</b> <b>Enero 2024</b></p>
<p><b>La inflación de El Salvador cerró en 1.23% en 2023, la más baja n tres años</b></p>	<p>La inflación de El Salvador cerró en diciembre de 2023 en 1.23 %, la cifra más baja desde febrero de 2021, según reportes del Banco Central de Reserva (BCR). La institución señaló este martes que la inflación cayó en sectores importantes como alimentos y bebidas no alcohólicas, que pasó de un 4.70 % en noviembre, a 3.98 % en diciembre. Este rubro tuvo uno de los niveles más altos durante buena parte de 2023, al punto de posicionarse en 12.61 % en febrero.</p> <p><a href="https://diario.elmundo.sv/economia/la-inflacion-de-el-salvador-cerro-en-123-en-2023-la-mas-baja-en-tres-anos">https://diario.elmundo.sv/economia/la-inflacion-de-el-salvador-cerro-en-123-en-2023-la-mas-baja-en-tres-anos</a></p>	<p><b>Diario El Mundo</b> <b>Miércoles 10</b> <b>Enero 2024</b></p>
<p><b>Banco Mundial mantiene que El Salvador cerrará 2.3% en 2024 por débil consumo</b></p>	<p>El Banco Mundial mantiene su perspectiva de crecimiento para la economía salvadoreña de un 2.3 % en 2024, la menor tasa en Centroamérica por segundo año consecutivo debido a un lento desempeño del consumo. En la actualización de sus perspectivas económicas mundiales, publicadas este martes, el multilateral mantuvo sin cambios sus proyecciones para El Salvador, Guatemala y Nicaragua, mientras que mejoró los escenarios para Costa Rica y Honduras. Sin embargo, aplicó una reducción para Panamá.</p> <p><a href="https://diario.elmundo.sv/economia/banco-mundial-mantiene-que-el-salvador-crecera-23-en-2024-por-debil-consumo">https://diario.elmundo.sv/economia/banco-mundial-mantiene-que-el-salvador-crecera-23-en-2024-por-debil-consumo</a></p>	<p><b>Diario El Mundo</b> <b>Miércoles 10</b> <b>Enero 2024</b></p>
<p><b>70% de salvadoreños dicen que el mayor problema del país es económico</b></p>	<p>Setenta de cada 100 salvadoreños señalan que el mayor problema que vive el país es el económico, según la encuesta que realizó el Instituto Universitario de Opinión Pública de la UCA (Iudop) a la población salvadoreña para evaluar la situación del país al cierre del año 2023. Según la encuesta, un 32.8 % de los salvadoreños señaló que en su familia el principal problema que se vive es la situación económica; un 17.3 %, el desempleo; y un 13.2 %, el alto costo de la vida.</p> <p><a href="https://diario.elmundo.sv/politica/70-de-salvadorenos-dicen-que-el-mayor-problema-del-pais-es-economico">https://diario.elmundo.sv/politica/70-de-salvadorenos-dicen-que-el-mayor-problema-del-pais-es-economico</a></p>	<p><b>Diario El Mundo</b> <b>Miércoles 10</b> <b>Enero 2024</b></p>
<p><b>La crisis económica familiar y la falta de empleo abate a los salvadoreños: Iudop</b></p>	<p>Desde el año 2020, los salvadoreños expresan que la economía es el principal problema que enfrentan. Al término de 2023, la situación sigue igual, según los datos de la última encuesta realizada por el Instituto Universitario de Opinión Pública (Iudop) de la UCA, sobre la economía familiar. Si bien el 91 % de los encuestados consideran que en 2023 la delincuencia disminuyó, los datos reflejan que el 32.8 % de la población dice que la economía fue el principal desafío que tuvieron el año pasado,</p>	<p><b>Gatoencerrado</b> <b>Miércoles 10</b> <b>Enero 2024</b></p>

	<p>seguido del desempleo con el 17.3 % y el alto costo de la vida, de la canasta básica y de los alimentos con el 13.2 %.</p> <p><a href="https://gatoencerrado.news/2024/01/12/la-crisis-economica-familiar-y-la-falta-de-empleo-abate-a-los-salvadorenos-iudop/">https://gatoencerrado.news/2024/01/12/la-crisis-economica-familiar-y-la-falta-de-empleo-abate-a-los-salvadorenos-iudop/</a></p>	
<p><b>Salvadoreños dejan de comer algunos alimentos en 2023 por s alto costo</b></p>	<p>En 2023, la compra de alimentos se volvió una pesadilla para parte de la población salvadoreña. Según la última encuesta del Instituto Universitario de Opinión Pública (IUDOP), de la Universidad Centroamericana José Simeón Cañas (UCA), hubo familias que dejaron de comer algunos alimentos por su alto costo. El informe del IUDOP indica que el 52.7% (de 1,280 encuestados) dejó de comprar algunos alimentos porque los precios habían aumentado. El resto tuvo que endeudarse para cumplir con los compromisos del hogar.</p> <p><a href="https://www.laprensagrafica.com/economia/Salvadorenos-dejan-de-comer-algunos-alimentos-en-2023-por-su-alto-costo-20240110-0054.html">https://www.laprensagrafica.com/economia/Salvadorenos-dejan-de-comer-algunos-alimentos-en-2023-por-su-alto-costo-20240110-0054.html</a></p>	<p><b>LPG</b> <b>Pág.20</b> <b>Jueves 11</b> <b>Enero 2024</b></p>
<p><b>Más de la mitad de salvadoreños se endeudaron para terminar el mes durante 2023, según encuesta</b></p>	<p>El principal problema que afecta a El Salvador es económico, así lo reveló la encuesta “La población salvadoreña evalúa la situación del país al cierre del año 2023”, presentada por el Instituto Universitario de Opinión Pública (IUDOP) de la UCA Al preguntar ¿Cuál es el problema que más afecta a las familias? El 67.9% dijo que es la economía. El estudio que se desarrolló del 9 al 22 de diciembre de 2023, con 1,280 encuestas válidas, concluye que más de la mitad de la población (50.2%) tuvieron que endeudarse para poder terminar el mes o para resolver sus problemas económicos</p> <p><a href="https://www.elsalvador.com/noticias/negocios/economia-el-salvador-encuestas-uca/1115723/2024/">https://www.elsalvador.com/noticias/negocios/economia-el-salvador-encuestas-uca/1115723/2024/</a></p>	<p><b>EDH</b> <b>Pág.4</b> <b>Jueves 11</b> <b>Enero 2024</b></p>
<p><b>El costo de la vida en el país ha subido \$214 entre 2019 y 2023, según CDC</b></p>	<p>El costo de la vida es el cálculo del coste que para una familia promedio tiene la adquisición de los productos y servicios necesarios para una vida digna. Cada nación tiene su particular manera para establecerlo. En El Salvador, el Estado lo hace, simplemente, multiplicando el valor de la canasta básica por dos. Con ese parámetro, para octubre de 2023 el costo de la vida sería de \$515.62. Sin embargo, lo cierto es que una familia no solamente come ciertos alimentos, sino que consume variados servicios básicos (agua, luz, teléfono) y paga transporte para desplazarse, así como productos no alimenticios. También debe destinar fondos para vivienda.</p> <p><a href="https://www.elsalvador.com/noticias/negocios/costo-de-la-vida-incrementa-214-dolares/1115806/2024#:~:text=Negocios,-El%20costo%20de%20la%20vida%20en%20El%20Salvador%20ha%20subido,pas%C3%B3%20de%20%24706%20a%20%24920.">https://www.elsalvador.com/noticias/negocios/costo-de-la-vida-incrementa-214-dolares/1115806/2024#:~:text=Negocios,-El%20costo%20de%20la%20vida%20en%20El%20Salvador%20ha%20subido,pas%C3%B3%20de%20%24706%20a%20%24920.</a></p>	<p><b>EDH</b> <b>Pág.21</b> <b>Jueves 11</b> <b>Enero 2024</b></p>
<p><b>Empleados municipales sin recibir salario de diciembre</b></p>	<p>Empleados de la alcaldía de El Carmen, en Cuscatlán, denunciaron ayer el atraso en el pago de su salario de diciembre, lo que aseguran los mantiene a ellos y a sus familias en una crítica situación económica. Según los trabajadores, la municipalidad, administrada por el alcalde Omar Josué Pineda Rodríguez, del partido Nuevas Ideas, también se retrasó con el pago de noviembre de los aproximadamente 48 empleados municipales.</p> <p><a href="https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Empleados--municipales-sin-recibir-salario-de-diciembre-20240111-0114.html">https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Empleados--municipales-sin-recibir-salario-de-diciembre-20240111-0114.html</a></p>	<p><b>LPG</b> <b>Pág.12</b> <b>Viernes 12</b> <b>Enero 2024</b></p>
<p><b>La producción de granos básicos de El Salvador en 2023 fue la más baja en siete años</b></p>	<p>En El Salvador, cada año está más lejos la aspiración de conseguir una soberanía alimentaria. Eso es lo que se desprende al revisar los datos de la producción de granos básicos desde el ciclo 2017-2018 hasta el actual. En el 2023-2024, los agricultores del país produjeron alrededor de 17.2 millones de quintales de maíz, frijol, maicillo y arroz, según los datos recogidos por la Asociación Cámara Salvadoreña de Pequeños y Medianos Productores Agropecuarios (CAMPO). Lejos ha quedado ya un ciclo de éxito en el tema como el 2021-2022, cuando las manos de los salvadoreños y las tierras nacionales fueron capaces de entregar 28.65 millones de quintales, casi cuatro millones más que lo necesario. La historia cambió tan temprano como el año siguiente, cuando, en lugar de un superávit, hubo un déficit superior a los 5 millones de quintales.</p> <p><a href="https://www.elsalvador.com/noticias/negocios/agricultura-granos-basicos-produccion-agricola-el-salvador/1116006/2024#:~:text=La%20producci%C3%B3n%20de%20granos%20b%C3%A1sicos%20de%202023%20fue%20la%20m%C3%A1s,alimentar%20a%20toda%20su%20poblaci%C3%B3n.">https://www.elsalvador.com/noticias/negocios/agricultura-granos-basicos-produccion-agricola-el-salvador/1116006/2024#:~:text=La%20producci%C3%B3n%20de%20granos%20b%C3%A1sicos%20de%202023%20fue%20la%20m%C3%A1s,alimentar%20a%20toda%20su%20poblaci%C3%B3n.</a></p>	<p><b>EDH</b> <b>Pág.32</b> <b>Viernes 12</b> <b>Enero 2024</b></p>
<p><b>El 90.2% de la población salvadoreña reconoce un aumento al coto de la vida, según encuesta IUDOP</b></p>	<p>El estudio de opinión reveló que 70 de cada 100 salvadoreños opina que el alto costo de la vida ha aumentado en el año 2023, el 70.9% aseguró que han presentado un mayor gasto en alimentos de la canasta básica como el frijol, maíz, azúcar, leche o los huevos; el 10.3% ha percibido el incremento en los recibos de servicios básicos; mientras que el 15% de la población considera que los medicamentos y pago de vivienda se encuentra dentro de los principales gastos del hogar. Además, el estudio profundizó sobre algunas situaciones afectan los presupuestos familiares, como la educación durante 2023: 10 de cada 100 salvadoreños afirmaron que alguna persona que vive en su casa tuvo que abandonar sus estudios por falta de dinero.</p> <p><a href="https://revistalabrujula.com/2024/01/12/el-90-2-de-la-poblacion-salvadorena-reconoce-un-aumento-al-costo-de-la-vida-segun-encuesta-iudop/">https://revistalabrujula.com/2024/01/12/el-90-2-de-la-poblacion-salvadorena-reconoce-un-aumento-al-costo-de-la-vida-segun-encuesta-iudop/</a></p>	<p><b>Revista La Brújula</b> <b>Viernes 12</b> <b>Enero 2024</b></p>
<p><b>Los derechos</b></p>	<p>“Conservar el trabajo y el respeto al derecho laboral se ha constituido en los últimos años en guardar</p>	<p><b>Diario Co Latino</b></p>

<b>laborales no deben ser subordinados al poder gubernamental: CNTS</b>	<p>silencio y optar por una subordinación completa. Y creo que la clase trabajadora no debería permitir eso”, dijo Sonia Viñerta, secretaria de la Unión Nacional para la Defensa de la Clase Trabajadora (UNT), que integra la Confederación Nacional de Trabajadores Salvadoreños (CNTS). La dirigente sindical agregó, “expresamos nuestra condena a ese ataque sistemático que las organizaciones sindicales vivimos unas más que otras, aunque todas están siendo afectadas en la actualidad”.</p> <p><a href="https://www.diariocolatino.com/los-derechos-laborales-no-deben-ser-subordinados-al-poder-gubernamental-cnts/">https://www.diariocolatino.com/los-derechos-laborales-no-deben-ser-subordinados-al-poder-gubernamental-cnts/</a></p>	<b>Lunes 15 Enero 2024</b>
<b>Crisis económica y deuda, los principales riesgos para El Salvador</b>	<p>Una crisis económica y la deuda pública son los principales riesgos para El Salvador en 2024, de acuerdo con el Foro Económico Mundial (FEM). La institución elabora cada año el Informe de Riesgos Globales, en cuya última edición, publicada la semana pasada, desgana las principales dificultades que se avecinan para la próxima década en 113 economías. El Foro Económico define “riesgo” como la posibilidad de que ocurra un evento o condición que impactaría negativamente una porción significativa del Producto Interno Bruto (PIB). El informe contiene la opinión de más de 1,490 líderes de la comunidad internacional, empresarios y académicos sobre cuáles creen que serán los posibles “puntos calientes” en la región o su país de procedencia.</p> <p><a href="https://diario.elmundo.sv/economia/crisis-economica-y-deuda-los-principales-riesgos-para-el-salvador">https://diario.elmundo.sv/economia/crisis-economica-y-deuda-los-principales-riesgos-para-el-salvador</a></p>	<b>Diario El Mundo Martes 16 Enero 2024</b>
<b>La inflación de los precios de los alimentos en El Salvador es la mayor de Centroamérica</b>	<p>Antes de iniciar con la lectura de esta nota, el lector debe hacer un ejercicio de reflexión y hacerse las siguientes preguntas: ¿estoy gastando cada vez más dinero en alimentos?, ¿he dejado de comprar algún tipo de comida porque mi salario ya no lo cubre?, o ¿está pasando lo mismo en todas partes del mundo? Hacemos este énfasis porque el precio de los alimentos en El Salvador aumenta con más velocidad que en el resto de países de Centroamérica. Eso es lo que se puede comprobar al comparar las cifras oficiales de inflación mensual en este rubro a finales de 2023 de cada uno de los países de la región.</p> <p><a href="https://www.elsalvador.com/noticias/mercados/inflacion-de-los-precios-alimentos-el-salvador-mayor-en-centro-america/1116935/2024/">https://www.elsalvador.com/noticias/mercados/inflacion-de-los-precios-alimentos-el-salvador-mayor-en-centro-america/1116935/2024/</a></p>	<b>EDH Pág.22 Miércoles 17 Enero 2024</b>
<b>Las mujeres salvadoreñas dedican 34% de su tiempo a trabajo no remunerado</b>	<p>Un 33.7 % del tiempo que laboran las mujeres salvadoreñas entre 15 y 29 años de edad corresponde a horas sin goce de sueldo, principalmente porque realizan trabajos en el hogar, señala la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal). En su último informe sobre la coyuntura laboral, la agencia de la ONU detalla que las mujeres jóvenes en El Salvador trabajan 74 horas en promedio por semana, de las cuales 25 (33.7 %) no son remuneradas y 49 (66.3 %) tienen goce de salario.</p> <p><a href="https://diario.elmundo.sv/economia/las-mujeres-salvadorenas-dedican-34-de-su-tiempo-a-trabajo-no-remunerado">https://diario.elmundo.sv/economia/las-mujeres-salvadorenas-dedican-34-de-su-tiempo-a-trabajo-no-remunerado</a></p>	<b>Diario El Mundo Jueves 18 Enero 2024</b>
<b>MINSAL despide a otra sindicalista que exigió pago de nocturnidades</b>	<p>Silvia Navarrete, secretaria general del Sindicato de Trabajadores de la Salud (SITRASALUD), informó que ayer fue notificada de su despido por parte de la Comisión de Servicio Civil del Hospital Nacional de Niños "Benjamín Bloom", por haber participado en una concentración el pasado 8 de agosto de 2023, para exigir al Ministerio de Salud (MINSAL) el pago de nocturnidades y vacaciones. “Ayer (miércoles 17 de enero) dio la resolución la Comisión del Servicio Civil del Hospital Nacional de Niños 'Benjamín Bloom', en donde se me está aplicando el despido precisamente por, según ellos, la causal de abandono de trabajo”, dijo Navarrete este jueves, en una conferencia de prensa, en donde también anunció que presentaron un recurso de revisión ante dicha entidad.</p> <p><a href="https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Despiden-a-Silvia-Navarrete-lideresa-sindical-que-exigio-al-Ministerio-de-Salud-el-pago-de-nocturnidades-20240118-0035.html">https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Despiden-a-Silvia-Navarrete-lideresa-sindical-que-exigio-al-Ministerio-de-Salud-el-pago-de-nocturnidades-20240118-0035.html</a></p>	<b>LPG Pág.8 Viernes 19 Enero 2024</b>
<b>Remesas superarán ingresos en impuestos de 2023</b>	<p>Tanto la población salvadoreña que vive dentro del país como la que reside en el extranjero empujaron la economía en 2023. Los contribuyentes en el país aportaron \$7,122.6 millones mediante el pago de sus impuestos durante los 12 meses del año pasado; mientras que los compatriotas inyectaron, al menos hasta noviembre, \$7,393.6 millones mediante las remesas que enviaron a sus familiares en El Salvador.</p> <p><a href="https://www.elsalvador.com/noticias/mercados/impuestos-remesas-familiares-bcr-ministerio-de-hacienda-el-salvador-impuesto-sobre-la-renta-1117345/2024/">https://www.elsalvador.com/noticias/mercados/impuestos-remesas-familiares-bcr-ministerio-de-hacienda-el-salvador-impuesto-sobre-la-renta-1117345/2024/</a></p>	<b>EDH Pág.34 Viernes 19 Enero 2024</b>
<b>Canasta Básica aumentó hasta \$16.7 en 2023</b>	<p>La Canasta Básica Urbana (CBAU) registró un precio de \$257.06 durante los meses de diciembre de 2022 y 2023, lo que supone una variación al alza de \$16.69. Mientras que la Canasta Básica Rural (CBAR) registró un precio de \$186.08, que supone un incremento de \$4.54 en el mismo período. Ello se explica con el incremento en los Índices de Precios al Consumo (IPC), que pasaron de los 148.2 puntos a los 154.13 en los alimentos y bebidas no alcohólicas. La capacidad adquisitiva de los salvadoreños se ve continuamente impactada. Según se infiere de los últimos datos de la Oficina de Estadísticas y Censos del Banco Central de Reserva (BCR), del salario mínimo de los sectores comercial, industrial y del ingenio azucarero apenas sobran unos \$108.00 con el consumo de la CBAU familiar; mientras que con el consumo de la CBAR, el dinero sobrante es de al menos \$179.00.</p> <p><a href="https://www.diariocolatino.com/canasta-basica-aumento-hasta-16-7-en-2023/">https://www.diariocolatino.com/canasta-basica-aumento-hasta-16-7-en-2023/</a></p>	<b>Diario Co Latino Sábado 20 Enero 2024</b>

<p><b>Canasta básica urbana subió \$16.70 en 2023</b></p>	<p>Los datos oficiales indican que en diciembre la caja de tomate mediano subió \$13.20 (59%), en relación con el mismo mes de 2022, mientras que la caja de tomate grande incrementó \$13 (54%), según los datos del Ministerio de Agricultura y Ganadería (MAG). La pérdida de poder adquisitivo se acelera más y hablar de lo cara que está la vida se ha convertido en un tema popular y en la zona rural no es la excepción. Las estadísticas de la ONEC apuntan que el valor de la canasta pasó de \$181.54 a \$186.07 entre diciembre de 2022 y diciembre de 2023, lo que significó un encarecimiento de \$4.53. Según algunos estudios, en esta área vive la mayor parte de familias pobres de El Salvador.</p> <p><a href="https://www.laprensagrafica.com/economia/Canasta-basica-urbana-subio-16.70-en-2023-20240119-0108.html">https://www.laprensagrafica.com/economia/Canasta-basica-urbana-subio-16.70-en-2023-20240119-0108.html</a></p>	<p><b>LPG</b> <b>Pág.12</b> <b>Sábado 20</b> <b>Enero 2024</b></p>
<p><b>La canasta básica urbana aumentó en diciembre</b></p>	<p>La canasta básica urbana cerró el 2023 en \$257.06, según los datos del BCR. Por lo tanto, la leve disminución de \$2 reporta en noviembre se diluyó en diciembre. Fue el tercer precio más alto a lo largo del año recién terminado. Ocupa también ese peldaño desde que se llevan registros.</p>	<p><b>EDH</b> <b>Pág.23</b> <b>Lunes 22</b> <b>Enero 2024</b></p>
<p><b>El Salvador mantuvo la inflamación más baja de la región en 2023</b></p>	<p>El Salvador mantuvo la inflación más baja de la región al cierre de 2023, según el último informe publicado la semana pasada por la Secretaría Ejecutiva del Consejo Monetario Centroamericano (Secmca). El reporte, que retoma información de los bancos centrales y el Instituto de Estadísticas y Censo de Panamá, muestra que para diciembre de 2023 la inflación en El Salvador rondó un 1.23 %.</p> <p><a href="https://diario.elmundo.sv/economia/el-salvador-mantuvo-la-inflacion-mas-baja-de-la-region-en-2023">https://diario.elmundo.sv/economia/el-salvador-mantuvo-la-inflacion-mas-baja-de-la-region-en-2023</a></p>	<p><b>Diario El Mundo</b> <b>Martes 23</b> <b>Enero 2024</b></p>
<p><b>La salud y los alimentos, entre los que más encareció en 2023</b></p>	<p>Los alimentos y la salud forman parte de los productos y servicios que más subieron de precio en el 2023 y que ajustaron más el bolsillo de los salvadoreños, indican los últimos datos publicados por la Oficina Nacional de Estadísticas y Censos (ONEC). Para diciembre, alimentos y bebidas no alcohólicas presentó una variación interanual de 3.98 % y salud de 2.98 %. Pese a no ser los que incidieron más en el Índice de Precios al Consumidor (IPC), sí son de los productos y servicios que más resiente la población. Los principales incrementos interanuales a nivel de división se presentaron en: restaurantes y hoteles con una variación de 5.82 % y bebidas alcohólicas y tabaco con 4.36 %.</p> <p><a href="https://www.laprensagrafica.com/economia/La-salud-y-los-alimentos-entre-lo-que-mas-encarecio-en-2023-20240123-0085.html">https://www.laprensagrafica.com/economia/La-salud-y-los-alimentos-entre-lo-que-mas-encarecio-en-2023-20240123-0085.html</a></p>	<p><b>LPG</b> <b>Pág.2</b> <b>Miércoles 24</b> <b>Enero 2024</b></p>
<p><b>Dura previsión para adultas sin un ingreso fijo</b></p>	<p>Las mujeres mayores que carecen de ingresos estables temen envejecer y convertirse en "una carga" para sus amigos y familiares, afirma un estudio presentado ayer por organizaciones que trabajan con la población adulta mayor. El informe "Relatos de una Población Olvidada: Situación de las Mujeres Adultas Mayores en El Salvador" es un esfuerzo conjunto de la Asociación Fundación para la Cooperación y el Desarrollo Comunal de El Salvador (CORDES), la Coalición por la Dignidad de las Personas Mayores y la Asociación Rural de la Tercera Edad (ARTE), en alianza con la organización española Descartados y el Departamento de Comunicación y Cultura de la Universidad Centroamericana "José Simeón Cañas" (UCA). Para el estudio entrevistaron a 33 mujeres de 60 a 90 años de San Vicente, La Libertad y San Salvador, así como especialistas y defensores de derechos humanos.</p> <p><a href="https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Dura-prevision-para-adultas-sin-un-ingreso-fijo-20240123-0084.html">https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Dura-prevision-para-adultas-sin-un-ingreso-fijo-20240123-0084.html</a></p>	<p><b>LPG</b> <b>Pág.3</b> <b>Miércoles 24</b> <b>Enero 2024</b></p>
<p><b>Una de cada cuatro mujeres adultas mayores vive en pobreza</b></p>	<p>"Nosotros ahora, con este estudio que presentamos, ponemos el dedo en el renglón, que el rostro de la mujer es el más discriminado dentro de la población adulta mayor", dijo Emilio Espín, coordinador de la Coalición Nacional por la Dignidad de las Personas Mayores y miembro de sociedad civil en el CONAIPAN. El estudio "Relatos de una Población Olvidada: Situación de las Mujeres Adultas Mayores en El Salvador", se enmarca en el mes dedicado al Adulto Mayor en el país, por acuerdo de la Asamblea Legislativa. Tiene por finalidad un llamado de atención a mejorar las condiciones para una vida digna de las mujeres mayores.</p> <p><a href="https://www.diariocolatino.com/una-de-cada-cuatro-mujeres-adultas-mayores-vive-en-pobreza/">https://www.diariocolatino.com/una-de-cada-cuatro-mujeres-adultas-mayores-vive-en-pobreza/</a></p>	<p><b>Diario Co Latino</b> <b>Miércoles 24</b> <b>Enero 2024</b></p>
<p><b>La mayor preocupación de las empresas es la inflación en El Salvador</b></p>	<p>La mayor preocupación y desafío para las empresas en El Salvador es la inflación, reveló una investigación publicada en diciembre por el Departamento de Administración de Empresas, de la Universidad Centroamericana José Simeón Cañas (UCA). Los resultados, divulgados en la revista Realidad Empresarial, señalan que un 74 % de los empresarios catalogó a la inflación como el principal reto durante el primer semestre de 2023.</p> <p><a href="https://diario.elmundo.sv/economia/la-mayor-preocupacion-de-las-empresas-es-la-inflacion-en-el-salvador">https://diario.elmundo.sv/economia/la-mayor-preocupacion-de-las-empresas-es-la-inflacion-en-el-salvador</a></p>	<p><b>Diario El Mundo</b> <b>Miércoles 24</b> <b>Enero 2024</b></p>
<p><b>Mujeres adultas mayores preocupadas por falta de empleo y</b></p>	<p>La falta de ingresos económicos y una atención en salud especializada para la tercera edad figuran entre las preocupaciones de las mujeres adultas mayores de El Salvador, reveló un estudio presentado por la Fundación para la Cooperación y el Desarrollo Comunal de El Salvador (Cordes) en conjunto con el Instituto de Derechos Humanos de la Universidad Centroamericana José Simeón</p>	<p><b>Diario El Mundo</b> <b>Miércoles 24</b> <b>Enero 2024</b></p>

<b>atención en salud</b>	<p>Cañas (Idhuca) y otras organizaciones. Según el estudio denominado “Relatos de una población olvidada: Situación de las Mujeres Adultas Mayores en El Salvador”, la falta de ingresos económicos está ligado a la discriminación en el ámbito laboral, debido a que, por su edad no son tomadas en cuenta para un trabajo.</p> <p><a href="https://diario.elmundo.sv/nacionales/mujeres-adultas-mayores-preocupadas-por-falta-de-empleo-y-atencion-en-salud">https://diario.elmundo.sv/nacionales/mujeres-adultas-mayores-preocupadas-por-falta-de-empleo-y-atencion-en-salud</a></p>	
<b>Empresas salvadoreñas aumentarán un 6.2% los salarios en 2024</b>	<p>A pesar de la incertidumbre en la economía mundial y las presiones inflacionarias, las empresas salvadoreñas prevén un aumento en los salarios en un promedio de 6.21 %, reveló una encuesta de la firma CD Consultores. El sondeo incluyó a 25 empresas, entre dedicadas al rubro farmacéutico, construcción, alimentos, distribuidores y un hospital en Cojutepeque. Un 80 % de las firmas consultadas se encuentra en el Área Metropolitana de San Salvador (AMSS) y un 16 % en La Libertad, mientras que un 4 % corresponde al resto del territorio.</p> <p><a href="https://diario.elmundo.sv/economia/empresas-salvadorenas-aumentaran-un-62-los-salarios-en-2024">https://diario.elmundo.sv/economia/empresas-salvadorenas-aumentaran-un-62-los-salarios-en-2024</a></p>	<b>Diario El Mundo Miércoles 24 Enero 2024</b>
<b>Estudio evidencia que las mujeres adultas mayores temen ser “cargas” para sus familias</b>	<p>El estudio “Relatos de una población olvidada: Situación de las Mujeres Adultas Mayores en El Salvador” expone cómo las mujeres adultas mayores temen convertirse en cargas para sus familias, una vez alcanzan una edad avanzada. “Las mujeres no le temen a la vejez en sí misma, al contrario están agradecidas por llegar a una edad de adultez mayor, sin embargo, aquellas que carecen de ingresos estables son las que tienen el temor a convertirse en una carga para sus familias y para la sociedad”, declaró la docente e investigadora del Departamento de Comunicaciones de la UCA, Marisela Morán, según la recolección de la investigación de carácter cualitativo.</p> <p><a href="https://diario.elmundo.sv/nacionales/estudio-evidencia-que-las-mujeres-adultas-mayores-temen-ser-cargas-para-sus-familias">https://diario.elmundo.sv/nacionales/estudio-evidencia-que-las-mujeres-adultas-mayores-temen-ser-cargas-para-sus-familias</a></p>	<b>Diario El Mundo Miércoles 24 Enero 2024</b>
<b>Las mujeres rurales siguen con ingresos precarios</b>	<p>Las mujeres rurales en El Salvador continúan enfrentando desigualdades de género. Así lo evidencia el “Diagnóstico sobre la Situación de la Participación Ciudadana de las Mujeres Rurales en los Espacios Cívicos a nivel Local y Nacional”. El diagnóstico del Instituto de Investigación, Capacitación y Desarrollo de la Mujer, IMU, señala el 13.95% no tienen ningún ingreso propio; el 25.57% obtiene ingresos hasta \$100.00 mensuales; el 34.88% obtiene entre \$100.00 y \$200.00, cantidad menor al salario mínimo del campo.</p> <p><a href="https://ysuca.org.sv/2024/01/las-mujeres-rurales-siguen-con-ingresos-precarios/">https://ysuca.org.sv/2024/01/las-mujeres-rurales-siguen-con-ingresos-precarios/</a></p>	<b>YSUCA Miércoles 24 Enero 2024</b>
<b>CDC propone aumento de salario mínimo a \$456</b>	<p>El incremento de la pobreza y de la pérdida del poder adquisitivo de la población para satisfacer sus necesidades básicas son cada vez mayores en El Salvador, según el Centro para la Defensa del Consumidor (CDC), que ha propuesto un incremento al salario mínimo para paliar la situación. La propuesta de la organización consiste en aumentar un 25% el salario mínimo de comercio, servicios, industrias, ingenios azucareros, trabajo a domicilio, maquilas y las ramas del agro, alegando que estimularía el crecimiento económico, el cual se prevé que ronde este año entre el 2.5% y 3 %, según el Banco Central de Reserva. El actual salario mínimo del sector comercio y servicios, industria y de los trabajadores de ingenios azucareros es de \$364.80. Con el aumento propuesto por el CDC alcanzaría los \$456.00. Para maquilas y trabajo a domicilio el sueldo es de \$359.16, pero con el incremento quedaría en \$448.95.</p> <p><a href="https://www.laprensagrafica.com/economia/CDC-propone-aumentar-el-salario-minimo-en-El-Salvador-a-456-20240125-0078.html">https://www.laprensagrafica.com/economia/CDC-propone-aumentar-el-salario-minimo-en-El-Salvador-a-456-20240125-0078.html</a></p>	<b>LPG Pág.24 Viernes 26 Enero 2024</b>
<b>Las remesas familiares crecen un 4.6% y superan los \$8,100 millones en 2023</b>	<p>Las remesas familiares alcanzaron nuevamente una cifra récord al término de 2023, al superar los \$8,181 millones, informó este viernes el Banco Central de Reserva (BCR). Los envíos de dinero de los salvadoreños migrantes crecieron un 4.6 % y significó que los hogares receptores de remesas recibieron \$362.2 millones adicionales en comparación con los \$7,819.6 millones de 2022.</p> <p><a href="https://diario.elmundo.sv/economia/las-remesas-familiares-crecen-un-46-y-superan-los-8100-millones-en-2023">https://diario.elmundo.sv/economia/las-remesas-familiares-crecen-un-46-y-superan-los-8100-millones-en-2023</a></p>	<b>Diario El Mundo Viernes 26 Enero 2024</b>
<b>El Salvador captó más de \$8,00 millones en remesas en 2023</b>	<p>Los salvadoreños que viven el exterior enviaron el año pasado a sus familiares en El Salvador \$8,181.8 millones en remesas, según publicó ayer el Banco Central de Reserva (BCR). Eso implica que el envío creció 4.6% comparado con lo recibido en 2022, cuando fueron \$7,819 millones. Solo en diciembre, el país recibió \$790 millones, el monto máximo recibido en el año y comparable a los \$751 millones que recibió el país en mayo.</p> <p><a href="https://www.laprensagrafica.com/economia/El-Salvador-capto-mas-de-8000-millones-en-remesas-en-2023-20240126-0085.html">https://www.laprensagrafica.com/economia/El-Salvador-capto-mas-de-8000-millones-en-remesas-en-2023-20240126-0085.html</a></p>	<b>LPG Pág.24 Sábado 27 Enero 2024</b>
<b>Docentes exigen que se cumplan mejoras salariales establecidas en la ley</b>	<p>Centenares de maestros de distintas partes del país que conforman Bases Magisteriales, se reunieron este viernes en la Plaza Gerardo Barrios, frente a Catedral Metropolitana para marchar hacia el Ministerio de Educación (MINED) y exigir que se cumpla el artículo 33 de la Ley de la Carrera Docente, el cual ordena realizar ajustes salariales a docentes en un lapso no mayor a tres años. Los representantes de las organizaciones involucradas en la manifestación pacífica, reiteraron que las exigencias expuestas durante la actividad, se llevaron a cabo debido a que desde el año 2022 se</p>	<b>EDH Pág.5 Sábado 27 Enero 2024</b>

	<p>debió presupuestar un incremento salarial para el sector y hacerse efectivo en 2023, sin embargo, hasta la fecha esto aún no se ha cumplido.</p> <p><a href="https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/bases-magisteriales-1118906/2024/#:~:text=Maestros%20piden%20ajuste%20salarial%202024&amp;text=%E2%80%9CCreemos%20que%20este%20es%20un,a%C3%B1o%202024%E2%80%9D%2C%20mencion%C3%B3%20Zelada.">https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/bases-magisteriales-1118906/2024/#:~:text=Maestros%20piden%20ajuste%20salarial%202024&amp;text=%E2%80%9CCreemos%20que%20este%20es%20un,a%C3%B1o%202024%E2%80%9D%2C%20mencion%C3%B3%20Zelada.</a></p>	
<p><b>Terapia de conducta hacia mujeres deberá recibir un supervisor por insultar a una trabajadora en Soyapango</b></p>	<p>El sujeto era el supervisor de la mujer en el trabajo a quien insultó al llamarle la atención. El 22 de enero, una mujer finalizaba su turno laboral, en el municipio de Soyapango, donde Salvador H., quien era su supervisor le realizó un llamado de atención sobre sus responsabilidades, pero perdió el control y de esa forma la insultó. La mujer tras la agresión verbal lo denunció.</p> <p><a href="https://radioyskl.com/2024/01/29/terapia-de-conducta-hacia-mujeres-debera-recibir-un-supervisor-por-insultar-a-una-trabajadora-en-soyapango/">https://radioyskl.com/2024/01/29/terapia-de-conducta-hacia-mujeres-debera-recibir-un-supervisor-por-insultar-a-una-trabajadora-en-soyapango/</a></p>	<p><b>Radio YSKL</b> <b>Lunes 29</b> <b>Enero 2024</b></p>
<p><b>Otra enfermera despedida por exigir pagos al MINSAL</b></p>	<p>La enfermera Lissete Ramos Leiva se ha sumado a la lista de trabajadores del Ministerio de Salud (MINSAL) que han sido despedidos por haber participado, el 8 de agosto de 2023, en una concentración para exigirle el pago retroactivo de nocturnidades y vacaciones. Ramos confirmó a LPG que el 18 de enero recibió la notificación de su despido por parte de la Comisión de Servicio Civil del Hospital Nacional "Santa Teresa", de Zacatecoluca. La también afiliada al Sindicato de Trabajadores del Ministerio de Salud Pública y Asistencia Social (SITMSPAS) informó que la comisión la destituyó por "abandono" de trabajo. La enfermera afirmó que su despido es injustificado.</p> <p><a href="https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Otra-enfermera-despedida-por-exigir-pagos-al-Ministerio-de-Salud-20240129-0071.html">https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Otra-enfermera-despedida-por-exigir-pagos-al-Ministerio-de-Salud-20240129-0071.html</a></p>	<p><b>LPG</b> <b>Pág.4</b> <b>Martes 30</b> <b>Enero 2024</b></p>
<p><b>Denuncian incumplimiento en reinstalo de despidos</b></p>	<p>Representantes de la Mesa Permanente por la Justicia Laboral denunciaron ayer, que al menos 16 trabajadores despedidos en dos instituciones públicas no han sido reinstalados en sus puestos de trabajo, a pesar de contar con una sentencia favorable. Según lo expresaron durante una conferencia de prensa, una de las personas afectadas es empleada de la alcaldía de Ciudad Delgado, quien fue despedida a pesar de ser una directiva sindical.</p> <p><a href="https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Denuncian-incumplimiento-en-reinstalo-de-despidos-20240130-0087.html">https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Denuncian-incumplimiento-en-reinstalo-de-despidos-20240130-0087.html</a></p>	<p><b>LPG</b> <b>Pág.14</b> <b>Miércoles 31</b> <b>Enero 2024</b></p>
<p><b>Continúan los despidos de sindicalistas que exigieron el pago de nocturnidades</b></p>	<p>Cinco meses después de la conferencia de prensa en la cual diferentes sindicatos del sector salud se reunieron para denunciar el impago de las nocturnidades, vacaciones y otras irregularidades cometidas por el Ministerio de Salud, se desató, lo que fue calificado como una persecución contra todos los participantes, iniciando con la suspensión de sus cargos y llegando hasta los despidos. Lissete Adriana Ramos de Leiva, enfermera del Hospital Santa Teresa de Zacatecoluca, denunció haber sido víctima de un proceso irregular en el cual se busca despedirla de su cargo sin motivos de peso.</p> <p><a href="https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/continuan-despidos-sindicalistas-exigen-pago-nocturnidades/1119648/2024/#:~:text=SELECCI%C3%93N%20%7C%20David%20D%C3%B3niga-Contin%C3%BAan%20los%20despidos%20a%20sindicalistas%20que%20exigieron%20el%20pago%20de%20respaldo%20a%20las%20m%C3%A9dicas%20suspendidas">https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/continuan-despidos-sindicalistas-exigen-pago-nocturnidades/1119648/2024/#:~:text=SELECCI%C3%93N%20%7C%20David%20D%C3%B3niga-Contin%C3%BAan%20los%20despidos%20a%20sindicalistas%20que%20exigieron%20el%20pago%20de%20respaldo%20a%20las%20m%C3%A9dicas%20suspendidas</a></p>	<p><b>EDH</b> <b>Pág.17</b> <b>Miércoles 31</b> <b>Enero 2024</b></p>
<p><b>La MPJL y FESPAD denuncian el incumplimiento de resoluciones de reinstalos para trabajadores públicos</b></p>	<p>La Mesa Permanente por la Justicia Laboral (MPJL) y la Fundación de Estudios para la Aplicación del Derecho (FESPAD) denunciaron diversos despidos injustificados en alcaldías municipales. Además, exigieron el cumplimiento de sentencias que ordenan la reinstalación de trabajadores despedidos de manera injustificada del sector público. La MPJL destacó el caso de Sonia Esperanza Hernández, una directiva sindical despedida de la Alcaldía Municipal de Ciudad Delgado. A pesar de contar con una sentencia favorable emitida por el Juzgado Laboral en 2022 que ordenaba su reinstalo, hasta la fecha no se ha hecho efectiva. La MPJL condenó este acto como una falta de ejecución de resoluciones judiciales y denunció el incumplimiento del Art. 47 de la Constitución, que declara que "los miembros de las directivas sindicales hasta después de transcurrido un año de haber cesado en sus funciones, no podrán ser despedidos, suspendidos disciplinariamente, trasladados o desmejorados en sus condiciones de trabajo, sino por justa causa calificada previamente por la autoridad competente".</p> <p><a href="https://www.diariocolatino.com/la-mpjl-y-fespad-denuncian-el-incumplimiento-de-resoluciones-de-reinstalos-para-trabajadores-publicos/">https://www.diariocolatino.com/la-mpjl-y-fespad-denuncian-el-incumplimiento-de-resoluciones-de-reinstalos-para-trabajadores-publicos/</a></p>	<p><b>Diario Co Latino</b> <b>Miércoles 31</b> <b>Enero 2024</b></p>